
Conseil Communal d'Echichens — séance du 13 juin 2024 

Initiative : Interpellation 
Titre : Station vélos de Morges 
Initiant : Philippe Goy 

Objet
Assurer dans la future station vélos de Morges un nombre de places suffisant aux habitants de notre 
commune. 

Préambule 
Un certain nombre de citoyens de notre commune se rendent quotidiennement à la Gare de Morges 
pour emprunter les trains en direction de Lausanne, Yverdon ou Genève. 
Au vu des conditions plus que minimalistes de parking sous le pont de l'autoroute, certains hésitent 
à utiliser leurs vélos par peur des vols ou déprédations qui se multiplient ; le quotidien 24Heures du 
18 janvier 2024 en a même fait l'écho. 
Heureusement, la Ville de Morges, comme beaucoup d'autres villes l'ont fait longtemps avant elle, 
va construire une station vélos sécurisée à proximité immédiate du nouveau bâtiment de la gare de 
Morges. Cette station vélos est mise à l'enquête publique du 18 mai au 16 juin 2024. 
Des échanges entre les associations de défense des cyclistes, la Municipalité de Morges et les CFF 
ont eu lieu ces dernières années. La demande initiale de 2 x 500 places avec une réalisation en 
deux étapes avait été balayée par l'ancienne Municipalité de Morges qui tablait sur 500 places, 
volume qui semblaient optimum mais basé sur des comptages avant COVID, c'est à dire avant 
l'explosion des ventes de vélos à assistance électrique. 
Les documents de la mise à l'enquête montrent que la Municipalité de Morges a réduit le nombre 
de places à 400. 
Une récente étude, dont le 24Heures du 21 mars 2024 s'est fait l'écho, montre qu'une majorité des 
utilisateurs de vélos à assistance électriques VAE 25 sont prêt à rouler quotidiennement jusqu'à 15 
km. Or, il se trouve que l'ensemble des habitants de notre commune habite à une distance comprise 
entre 1,5 et 6,6 km de la gare de Morges. Ils seraient donc des clients idéaux pour cette future station 
vélos. 
Au vu de ce qui précède, il existe un risque que le nombre de places disponibles pourrait être à 
terme insuffisant ; ceci serait difficilement excusable et explicable dans le cadre des PECC 
régionaux. 
Dès-lors, il serait ainsi hautement souhaitable que la Municipalité d'Echichens, avec celle de 
Morges, notamment, s'assure que le nombre de places sera suffisant, voir garantisse un certain 
nombre de places aux habitants de notre commune dans cette future Station Vélos. 

Proposition de résolution (dépend de la réponse de la municipalité): 
Dans le but d'assurer aux habitants de la Commune d'Echichens un nombre de place suffisant dans 
la future station vélo de la gare de Morges, le Conseil Communal prie la Municipalité 

- De le renseigner sur l'état des négociations avec Morges/Région Morges à ce sujet 
- Le cas échéant de lui proposer le/les préavis nécessaires. 

Monnaz, le 27 mai 2024 

Signataire 
Philippe Goy 




